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本报讯 11月3日，市政协十二
届四次常委会议上，市委办公室报告
了2017年市直党委系统政协委员提案
办理情况，市直党委系统承办的17件
提案全部按时办结，办结率100%，满意
率100%。

市政协十二届一次会议闭幕后，
市委督查室主动与市政协提案委联
系，安排专人对市直党委系统承办的
市政协委员提案进行分类，逐件清点、
核对，确定承办单位。专题向市委领
导和秘书长会议汇报，及时将提案送
到各承办单位，并对提案办理提出具
体要求，规定办理时限。

市纪委、市委组织部、市委宣传
部、市委政法委等单位主要领导及时
听取所在单位的提案办理工作汇报，

对提案办理工作亲自部署、亲自督
办。各承办单位在提案办理回复提案
委员前，每件提案都与提案委员保持
两次以上沟通，即开始办理时充分了
解委员的想法和要求，回复前虚心听
取委员的意见和建议，并邀请部分政
协委员座谈交流，加强与提案委员的
互动。市委宣传部在办理《关于整治
信用环境、打造诚信邵阳的建议》提案
时，积极和市发改委联系沟通，就各自
职责相关工作进行安排部署。在办理

《关于在市区增设报刊亭的提案》时，多
次与市城管局、市邮政公司对接沟通，
力争近两年在市区规划新建一批邮政
智慧报刊亭。市委政法委在办理《严
厉打击医闹、创建平安医院》提案时，会
同市公安局、市卫计委认真开展调查

研究，对存在的问题进行深入分析，下
发了《关于进一步维护医疗秩序、严厉
打击涉医违法犯罪》的通知，各县市区
公安局、各医院分别向市公安局、市卫
计委递交了责任状，进一步促进了全
市“平安医院”建设工作。

与此同时，党委系统各承办单位
把办理政协委员提案作为解决问题、
推动工作的重要手段，提升了办理实
效。市纪委在办理《大力整治发生在
群众身边的腐败问题，推动正风反腐
向纵深发展》提案时，对全市“雁过拔
毛”式腐败问题进行专项整治，并集中
整治以扶贫领域为重点的侵害群众利
益的突出问题，不断推进正风反腐向
基层延伸，增强了委员对反腐败的参
与感成就感。 （马剑敏）

●提案追踪

市委办：
解决问题推动工作 提升提案办理实效

本报讯 11月3日，市政协十二
届四次常委会议上，市政府办报告了
2017年以来政府系统提案办理情况，
市政府系统所承办的 286 件政协提
案已全部办理完毕，实现了办结率、
见面率、委员满意率三个100%，解决
问题率达到52.7%。

今年，市政府规范工作流程，切实
保障提案办理质量，推动办理方式从

“对内办”向“对外办”转变、从被动办向
主动办转变、从答复型向落实型转变，
不断提高办理质量。针对以往分办单
位之间，主、会办单位之间配合不好、协
调不力等问题，进一步明确了相关单
位的办理责任，采取联合办理、集中办
理等新模式，推动提办双方的良性互
动和承办单位之间的紧密协作，办理

效果明显提高。针对《关于全面推动
沪昆高速百公里工业走廊》提案，涉及
市发改委、市经信委、市水利局、市林业
局、市环保局等多个单位，但通过加强
联办协商、座谈对接，收到了良好效果，
提案中的“以一轴两翼三区为抓手”的
意见得到市委市政府的认可，部分已
被采纳并开始实施。2017年，市政府
系统联合协同办理的提案达102 件，
共计召开各类协调会20余次。

办理中，市政府系统还突出抓好
提案的落实落地，围绕服务大局、结
合工作实际、针对问题解决抓办理。
今年关于铁路、高速公路、西部生态
圈规划建设类提案有 20 余件，市发
改委、市交通局等单位积极主动对接
上级部门，抓紧立项争取和前期准

备，专题研究办理意见，真正把提案办
理的过程转化为推动发展的过程。
各承办单位把提案办理与部门工作
结合起来，着力把提案办理的过程转
化为改进工作的过程。市公安局将

《关于对我市城区电动车实行规范化
管理》的提案作为推进我市城区交通
管理、规范电动车行业发展的良好契
机，邀请提案人、行业协会、销售商等
多方代表进行专题座谈，先后出台了

《邵阳市电动自行车登记操作规程》
《关于严格办理电动自行车登记上牌
的通知》《关于城区电动自行车规范管
理的通告》，并开展了各类违法行为整
治行动，加大了查处力度，产生了良好
的社会反响。

（马剑敏）

市政府办：
推动提案落实落地 融入全市发展实际

近年来，我市步入稳健发展的
快车道，经济实力显著增强，基础
设施明显改善，城镇面貌日新月
异，人民收入不断提高。随着城乡
一体化战略的稳步推进，建设清洁
农村美丽乡村的逐步实施，农村的
面貌有了显著的改善，但在建设过
程中也存在诸多的问题。

利农惠农资金没有发挥应有
的杠杆作用。涉农资金主管的部
门多，且各部门的项目和资金多有
重叠，设计的标准有高有低，实助
的资金有多有少，实施的水平也相
去甚远。有刚建好就不能用的，有
布局不合理重建的，有高标准覆盖
低标准运行等现象，不可避免地造
成了一定的资金浪费。

在房屋改造和重建的过程中，
村民想建哪里就建哪里，哪里方便
就建哪里，开山而建、挤路而建、占
田而建、涉水而建的房屋不少。

公益设施、捐助设施想怎么建
就怎么建，没有规划。

电力、通信、广播、有线等线路
架设各自为政，以部门利益、经济
效益为重。如此种种，急需协调统
一，整体规划，科学建设。

因此，我建议：一是要尽快制
定推进新农村建设的管理办法，要
确定新农村建设的控制性规划，规
划好怎么建，建哪里，建什么。二
是要整合利农惠农资金，重点建，
逐步建。三是要尽快把光纤覆盖
到村，畅通信息渠道。

●建言献策

新农村建设要重视整体规划
市政协委员 赵宇赞

今年初以来，市政协加大对重点提案督办协商，进一步推动政
协提案办理工作，提高了提案办理质量，促进提案办理落到实处。
图为10月下旬市政协组织政协委员就重点提案严厉打击医闹创
建平安医院在邵阳学院附属二医院进行实地调研督办。

马剑敏 摄


